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Дорогие читатели первого номера журнала Ассоциации 
«Ростсельмаш — лига», приветствую вас от многотысячного 

коллектива Ростсельмаш.
Надеюсь, новое издание объединит вокруг себя по-настоящему 
увлеченных ребят и взрослых. Таких на донской земле и тем 
более в России немало. Мы убедились в этом в ходе первого 
сезона Кубка Ростсельмаш по тэг-регби среди школьной 
молодежи. В соревнованиях участвовали более чем 230 школ 

Ростовской области - почти 4 500 человек! 
Выражаю особую благодарность всем, кто помогал в организации 
игр, кто болел за свои команды. Активность, которая царила на 
поле и вокруг мероприятий, вселяет уверенность: с каждым 
годом число участников нашего движения будет только расти. 

Хочу пожелать, чтобы на соревнованиях всегда царила атмосфера 
дружбы, доверия и взаимопонимания. Чтобы Кубок Ростсельмаш 
по тэг-регби стал по-настоящему запоминающимся событием, 
а для кого-то стартом в мир большого спорта. Желаю всем 
юным спортсменам здоровья, успехов в учебе, незабываемых 
спортивных впечатлений и побед, достигнутых в честной борьбе.
Компания Ростсельмаш со своей стороны будет поддерживать 
стремление юных спортсменов к новым победам и достижениям, 

продвижение регби в спортивную жизнь Дона и страны.

Дмитрий Удрас,
Генеральный директор

группы компаний Ростсельмаш.
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Ассоциация «Ростсельмаш – лиги» - спортивный социальный 
проект, созданный в сентябре 2020 года при поддержке 
компании Ростсельмаш, Федерации регби России и 
Федерации регби Ростовской области. Перед Ассоциацией 
стоят амбициозные и интересные задачи во благо развития 
здорового будущего поколения, в свою очередь компания 
Ростсельмаш помогает реализовать программу по развитию 
детско-юношеского регби в Ростовской области и за ее 
пределами.  

На сегодняшний день Ростсельмаш — один из крупнейших 
производителей сельскохозяйственной техники в мире. 
В портфеле компании более 150 моделей и модификаций 
24 типов машин, в том числе зерно- и кормоуборочные 
комбайны, тракторы, опрыскиватели, кормозаготовительное и 
зерноперерабатывающее оборудование, а также электронные 
решения для
повышения эффективности сельхозработ и аграрного бизнеса.

Эффективная и надежная — так можно описать формулу, 
которой соответствует вся техника, несущая на своих бортах 
гордое имя Ростсельмаш.

В сентябре 2021 года компания приступила к строительству 
в Ростове-на-Дону нового тракторного завода мощностью до 
5000 машин в год. Компания намерена ввести в эксплуатацию 
предприятие к концу 2022 года.

Благодарим компанию Ростсельмаш за помощь в развитии 
регби как в Ростовской области, так и за ее пределами и 
желаем процветания!
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15 февраля в ростовской школе № 26 состоялось открытие спортивного школьного клуба 
«Чемпионы». По этому случаю прошла торжественная церемония, в которой приняли участие 
известные гости:
— Чемпионка Европы, России и Всемирной универсиады по академической гребле Юлия Погоня
— Мисс Планета‑2015, официальное лицо комплекса ГТО Людмила Матуа
— Спортивный директор Ассоциации «Ростсельмаш – лига». Владислав Корнеев
— Член Федерации Регби Ростовской области Владимир Кушнерчук
— Президент Федерации регби Ростовской области Владимир Карагодин
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Гости поприветствовали участников 
школьного спортивного клуба и сказали 
ребятам напутственные слова. Свои 
номера исполнили танцевальный 
ансамбль «Акварель» и победительница 
международных соревнований по 
художественной гимнастике Стефания 
Шмидт. 

На церемонии объявили о создании в 
школьном клубе первой команды по тэг-
регби. В нее были приняты ученики 3 и 4 
класса (дети 2010 и 2011 годов рождения). 
Всего команда насчитывает 28 человек. 

Новый вид спорта в школах России вызвал 
небывалый ажиотаж среди школьников, что 
способствует его очень быстрому развитию. 
Во многих школьный учреждениях были 
созданы команды по тэг-регби, а некоторые 
уже принимают участие в соревнованиях 
между школьными лигами. Турниры  
проводятся Ассоциацией «Ростсельмаш 
– лига». Президент Федерации Регби 
Ростовской области Владимир Карагодин 
назвал проект крайне амбициозным.

— Федерация регби Ростовской области 
активно приглашает в этот вид спорта 
учителей физкультуры разных школ нашего 
региона, а они с удовольствием откликаются 
и соглашаются узнать что-то новое. Регби 
только набирает обороты в нашей стране 
и еще не столь популярен, а тем более если 
мы говорил о тэг-регби. Но этот новый для 
нас вид спорта затягивает и взрослых, и 
детей. Мы даем отличные знания учителям, 
которые проходят обучение в Академии 
при Федерации регби России. Там им дают 
много теоретического материала и, конечно 
же, учителя проходят практику, а это главное 
в любом виде спорта, — прокомментировал 
Президент Федерации регби Ростовской 
области Владимир Карагодин. 

Ассоциация «Ростсельмаш-лига» подарила 
школьному спортивному клубу «Чемпионы» 
мячи для регби. Сразу после завершения 
торжественной церемонии у ребят состоялся 
урок физкультуры, где они тренировались 
в новом виде спорта под руководством 
своего учителя, который проходил обучение 
в Академии регби.
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В школах Ростовской области активно 
развивается тэг-регби. Этот новый вид 
спорта вызвал небывалый ажиотаж среди 
школьников всех возрастов. 

Тренерами команд становятся учителя 
физкультуры, которые проходят 
обязательное обучение в Академии при 
Федерации регби России. Преподаватели 
занимаются по программе «Get into rug-
by» («Займись регби»), которая является 

международной программой WorldRugby и 
призвана сделать игру доступной каждому 
во всех уголках земного шара. В России она 
стартовала и успешно работает с 2014 года. 

Программу «Get into rugby» прошел учитель 
физкультуры ростовской школы №26 
Николай Гордиенко, который тренирует 
команду по тэг-регби среди учеников 3 и 4 
классов. 
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— Для меня это абсолютно новый 
вид спорта. Регби — эта игра, которая 
кардинально отличается от всех других. У 
нее даже мяч другой формы — овальный, 
а пас идет не вперед, а назад. К этому 
было трудно привыкнуть, ведь в любом 
другом виде спорта — футболе, баскетболе, 
волейболе — все движения направлены 
вперед. Когда занимались регби, постоянно 
останавливали игру, делали замечания. 
Но это классный и интереснейший опыт. 
После прохождения программы общался 
с коллегами в школе на педагогическом 
совете, рассказал об обучении, поделился 
своими эмоциями. Они вздохнули: «А мы 
на своих семинарах сидели в аудитории и 
конспектировали материалы». 
— Регби — игра эмоций?
— Абсолютно. В Академии регби я получил 
много позитивных эмоций. Интересно, что 
теории было не так много, практически все 
время мы проводили на площадке, ведь в 
любом виде спорта самая важная часть — 
это практика. Регби — эта та игра, в которой 
ты можешь выплеснуть свои эмоции, 
подзарядиться энергией. В Академии 
мы пообщались с другими тренерами, 
спортсменами. Это ценный опыт. 
— По вашему мнению, это сложный вид 
спорта?
— В первую очередь, регби — контактный 
вид спорта, он более травматичный, 

чем все остальные. Но в школе мы 
занимаемся с учениками 3 и 4 классов тэг-
регби. Для новичков, особенно для таких 
малышей, это идеальный вариант. Тэг-
регби — бесконтактная, безопасная игра. 
Заниматься ей одно удовольствие.
— Дети с удовольствием приходят на 
тренировки?
— Им очень нравится! Даже ученики 9 и 10 
классов изъявляют желание заниматься 
регби. Для них это тоже что-то новое. 
Обычно они играют в баскетбол, волейбол 
и футбол, а тут в нашей школе появился 
новый вид спорта, мяч другой формы. Им 
интересно пробовать что-то новое, и это 
радует. Только получается заниматься со 
старшеклассниками после уроков. Ведь пока 
мы преподаем тэг-регби только ученикам 3 
и 4 классов, им нужно уделять максимум 
внимания и времени. Во время уроков 
физкультуры пробуем разные упражнения 
для регби, интерес детей максимальный. 
А недавно мы провели внутришкольные 
соревнования, ученики были в восторге! 
Когда вице-президент Федерации регби 
Ростовской области Владислав Корнеев 
вручал ребятам значки, они были такие 
довольные! В соревнованиях, конечно, 
были сильнее ученики 4 класса, все-таки 
они старше, быстрее и ловчее школьников 
3 класса.
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— В настоящий момент в городе и районе секции нового для нас вида 
спорта — тэг-регби — действуют в шести школах, что очень радует. Наши 
тренеры прошли необходимую теоретическую и практическую подготовку, 
чтобы заниматься с ребятами. Тренировки по тэг-регби начались 15 января, 
школьники уже участвуют в турнире и получают свои первые медали и кубки. 
Для них эти соревнования — настоящий праздник, — рассказала учитель 
физкультуры школы № 5 Красносулинского района и куратор тэг-регби 

Наталья Симонихина. 
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— Тяжело ли создавать в школе команду 
по новому виду спорта?
— В таганрогской школе № 12 это было 
сделать, наверное, легче, чем в других 
школах. Когда запустили пилотный 
проект «Регби в школе», в школе № 12 
была организована хорошая спортивная 
площадка, а этот факт уже сам по себе 
привлекает. Это уже может заинтересовать. 
Мы пришли в школу, чтобы помочь 
учителям физкультуры во время работы 
с учениками освоить новый вид спорта. 
Мы просматривали ребят, отбирали 
и собирали команду, а лучших забирали уже 
на профессиональные занятия. Мы никому 
не отказывали, но приоритет был отдан 
именно тому возрасту, который будет играть 
в тэг-регби — это 3 и 4 классы, ребята 2010 
и 2011 годов рождения.
— Создание турнира по тэг-регби для 
школьников этого возраста — хорошее 
решение?

— За время тренерской работы в этом виде 
спорта я успел сделать много выпусков 
и понимаю, что это лучший возраст, чтобы 
начать и чего-то добиться в будущем. 
До создания «Ростсельмаш – лиги» мы 
работали по Всероссийской программе, 
направленной на развитие регби. Но когда 
в Ростовской области был организован 
собственный турнир по тэг-регби, мы были 
очень рады! Обычно в этот вид спорта 
приходят дети постарше, которые уже 
точно определились, чем хотят заниматься 
в будущем. А благодаря созданию 
«Ростсельмаш – лига» мы пришли в школы 
и подсказали ребятам, что есть такой 
вид спорта, как тэг-регби, пригласили их 
попробовать что-то новое. У них появился 
выбор.
— Тэг-регби привлекает школьников?
— Без сомнения. Тэг-регби — бесконтактный 
вил спорта. Им могут заниматься как 
мальчики, так и девочки. Приоритет 

Таганрогская школа №12 стала финалистом турнира «Ростсельмаш — лига». Тренер команды 
Александр Юрьевич Симаков рассказал о том, как сложно создавать команду по новому 
виду спорта и есть ли будущее у регби в Ростовской области.

АЛЕКСАНДР СИМАКОВ: «КОМАНДА 
ЗА ДВЕ НЕДЕЛИ ПОЛУЧИЛА УЖЕ 
ТРИ МЕДАЛИ!»
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у девочек даже больше, чем у мальчиков. 
Ребята очень переживали, что будет сложно, 
но у них получается, чему мы очень рады! 
А мы готовы делиться опытом с учителями 
физкультуры и школьниками. Думаю, 
многие школы, которые не участвуют в этом 
спортивном празднике, уже пожалели 
об этом. Перед стартом турнира у нас 
было много тренировочный практики, 
что очень важно, но совершенно не было 
соревновательной. А сейчас у нас много 
соревновательных дней, мы получаем 
практику в хороших залах Ростовской 
области и при великолепной атмосфере.
— Ребята быстро осваивают новый вид 
спорта?
— Быстрее схватывают девочки, чем 
мальчики (улыбается). Вообще, ребятам, 
которым это интересно, быстро вливаются 
в игру. Конечно, есть те, кто попробовал и им 
не понравилось, а если ребенку не нравится, 
его трудно заставить. Когда есть желание 
и интерес, все дается намного легче. У нас 
есть один мальчик, который долго не мог 
выбрать, какой спорт ему нравится больше, 
говорил, что обожает футбол, а потом на 
одном турнире по тэг-регби стал лучшим 
в команде, на втором, третьем… А команда 
таганрогской школы № 12 за две недели 
получила уже три медали! А что такое в этом 

возрасте награда? Она значит очень много! 
Так еще и заслуженная.
— Вы видите много талантливых ребят?
— Конечно! Например, сегодня наша 
команда лучше всех тактически сыграла 
в защите. А ведь для детей держать 
дисциплину очень сложно… Они обычно 
эмоциональные, бьют мяч как хотят. Но 
в этот раз все держали под контролем. 
И за счет хорошей игры в защите смогли 
победить.
— У тэг-регби есть будущее в нашем 
регионе?
— Мы сделали первый шаг на пути 
к развитию, но он не самый трудный. 
Самое сложное — удержать этот 
результат и развивать спорт дальше. Если 
Федерация регби Ростовской области 
будет нам и дальше помогать, будет много 
соревновательной практики, нас ждет 
отличное будущее! Будем только расти!
— Как долго вы сами в регби?
— Я пришел в регби в семнадцать лет, 
так что в этом виде спорта уже сорок лет. 
В молодости играл в разных командах 
и сборных, потом перешел на тренерскую 
деятельность. Мои дети тоже играли 
в регби, один из сыновей тренирует 
в Курской области. Так что регби в моей 
семье занимает важную позицию.
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Директор по развитию регби в регионах Глеб Бабкин провел жеребьевку 
финального этапа турнира по тэг-регби «Ростсельмаш — лига», которая 
состоялась 12 мая в Ростове-на-Дону. Пресс-служба турнира поговорила с Глебом 
Всеволодовичем о важности этого проекта и регби.
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— Насколько значимый турнир 
«Ростсельмаш — лига» для регби России?
— На самом деле очень.
Только представьте, в соревнованиях 
принимают участие более двухсот команд! 
«Кубок Ростсельмаш» — это самая большая 
школьная лига по регби в нашей стране, 
поэтому к ней у нас особенное, пристальное 
внимание. Радует активное участие 
в этом масштабном событии компании 
«Ростсельмаш», которая благодаря такому 
проекту развивает и популяризирует этот 
вид спорта в Ростовской области. Это 
большой информационный повод для регби 
России.
— Расскажите немного больше об участии 
компании Ростсельмаш.
— Ростсельмаш является инициатором 
создания этой школьной лиги. И этот момент 
важен. Ведь дети, а именно школьники, это 
тот слой населения, которому уделяют не 
так много внимания, потому что основной 
акцент делается на профессиональный 
спорт. Так что для компании одним из 
главных условий было, чтобы в лиге 
играли учащиеся общеобразовательных 
школ, чтобы турнир был массовым. 
Наша федерация поддержала желание 
Ростсельмаш.
— Насколько важно для Федерации регби 
России сотрудничество с компанией 
Ростсельмаш?
— Безусловно, наше взаимодействие очень 
важно для каждой из сторон. Увы, регби не 
может похвастаться большим количеством 
спонсоров или партнеров, тем более такого 
уровня, как компания «Ростсельмаш», 

которая является успешной на своем 
рынке. Так что для нас это внимание очень 
приятное и ценное. Со стороны Федерации 
регби России могу точно сказать, что мы 
уделяем большое внимание этому проекту, 
постоянно на связи с организаторами 
турнира. Для меня, как для руководителя, 
отвечающего за развитие регби в регионах 
нашей страны, это один из самых 
приоритетных проектов. Особенно радует, 
что он связан с детьми. В Ростсельмаш — 
лиге» принимает участие более четырех 
тысяч ребят, и мы уверены, что это не 
предел. В следующем году мы совместно 
с активным участием компании планируем 
увеличить количество участников в два 
раза, то есть до восьми тысяч. Только 
представьте эту цифру.
— Какие еще шаги вы планируете сделать 
в будущем в рамках этого проекта?
— Уверен, финал Кубка Ростсельмаш, 
который состоится в мае в Ростове-на-Дону, 
станет примером и флагманом для других 
регионов России. Он продемонстрирует 
то, на каком уровне и как классно можно 
проводить детские и не только соревнования. 
Мы это можем смело утверждать, потому 
что уже сейчас видим этот результат. Перед 
жеребьевкой финального этапа турнира 
мы пообщались с руководителем компании 
Ростсельмаши думаем об идеи провести 
Финал Всероссийских соревнований на базе 
регбийного центра, который расположен 
на юге страны. Это было бы здорово, ведь 
там уже все готово для того, чтобы принять 
детский турнир. Подобные мероприятия для 
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нас как социальная миссия — мы привлекаем 
детей к участию в спортивной жизни, 
популяризируем здоровый образ жизни 
и наш вид спорта — регби — и сотрудничаем 
с большими компаниями, которые так же 
реализуют свои идеи. Все оказываются 
только в выигрыше.

— Расскажите о том, как дети приходят 
в регби?
Путь игрока в регби всегда был непонятен, 
потому что не каждому подходит контактный 
вид спорта. Если бы я в детстве пришел 
в профессиональный регби через «тэг», 
мне было бы легче в нем адаптироваться, 
уже бы до этого момента я понимал, 
хочу им заниматься или нет. Потому что 
регби — это как «кот в мешке», у многих он 
ассоциируется с американским футболом, 
либо у людей совсем минимальные знания. 
Запуск тэг-регби среди школьников — очень 
удобный заход в дальнейшую карьеру 
игрока. Те, у кого будет получаться и будет 
желание, перейдут в спортивную школу, 
затем последуют следующие ступени — 
профессиональная команда, национальная 
сборная и далее, в зависимости от 
способностей и упорства спортсменов. 
Я считаю, что тэг-регби — классный 
инструмент для привлечения внимания. 
К тому же, «Ростсельмаш — лига» позволяет 
сделать этот вид спорта массовым, и на 
данном этапе это самый важный момент. 

Президент Федерации регби России Игорь 
Юрьевич Артемьев ставит глобальные 
задачи: регби должен быть в тройке-
четверке самых популярных игровых видов 
спорта в России. «Тэг» — это то, за счет чего 
мы можем добиться, если не максимальной, 
то очень большой массовости.

— Среди кого тэг-регби популярен больше 
всего?
— В «Ростсельмаш — лиге» играют 
смешанные команды. В соревнованиях по 
тэг-регби принимают участие как мальчики, 
так и девочки, потому что он бесконтактный 
и абсолютно безопасный. Несмотря на 
стереотипы, девочки очень увлекаются этой 
игрой. Да вы и сами видите это. Она очень 
азартная, увлекает всех — и детей, и их 
родителей, и учителей. Можно сказать, тэг-
регби — спорт для всех.
— Какой шанс, что дети в будущем будут 
переходить в профессиональное регби?
— Как и в любом виде спорта, в регби 
можно добиться значительного успеха 
на профессиональном уровне. Но здесь 
важны многие факторы — талант, желание, 
труд и многие другие качества игрока. Но 
наша цель немного другая. Для нас важно 
популяризировать регби, сделать его более 
узнаваемым, массовым, цитируемым 
в печатных и телевизионных СМИ. Но 
возвращаясь к вашему вопросу — чем 
больше людей будут заниматься регби, 
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тем больше шансов найти талантливых 
будущих спортсменов. Так что в любом 
случае, благодаря таким проектам мы все 
оказываемся в плюсе.
— Будут ли создавать подобные проекты 
в других регионах страны?
— Конечно, мы будем перенимать этот 
опыт. Я больше скажу, есть регионы, 
которые уже заинтересовались проектом. 
Будет сложно подойти к этой планке, 
которую установила «Ростсельмаш — 
лига», но мы будем стремиться. Надеюсь, 
что Финал Всероссийских соревнований, 
который должен состояться в 2022 году, мы 
проведем на таком же высоком уровне.
— В этом году набирали детей 2010 
и 2011 годов рождения. Какое у них 
будущее?
— В следующем году эти ребята перейдут на 
ступень выше и продолжат соревноваться, 
а мы будем делать новый набор среди 
школьников 9 и 10 лет. С каждым годом 
мы планируем увеличивать масштаб этого 
турнира. Надеюсь, что при совместной 
работе Федерации регби России, Федерации 
регби Ростовской области и компании 
Ростсельмаш мы осуществим все 
задуманное. Этот проект уже успешный 
и по массовости, и по результатам. И не 
только в регби, но и по сравнению с другими 
игровым видами спорта. Так что впереди 
нас ждут новые победы.
— Известно, что школьников на занятиях по 
тэг-регби тренируют учителя физкультуры, 
которые проходили специальную 
подготовку в Академии регби. Среди них 
находите таланты?
— Это очень интересный и важный пункт 
этого проекта. Так как в лиге играют 
ученики обычных общеобразовательных 
школ, то и задействовать мы решили их 
учителей. От Федерации регби России 
мы прислали в Ростовскую область 
специалистов — так называемых, 
эдьюкейтеров, которые вводили учителей 
физкультуры в регби, обучали теории 
и практике по специальным программам. 
Эта интеграция была быстрой, но весьма 
эффективной. И среди этих учителей мы 
также заметили таланты. Интересно, что 
в обычных школах мы встречали людей, 
которые уже были знакомы с регби — либо 

играли, либо тренировали. Но были и такие, 
которые только познакомились с этим 
видом спорта, но их успехи намного больше, 
чем у первых. Мы ведем статистику не 
только среди учеников, но и среди учителей, 
чтобы и дальше их привлекать в регби, 
но уже на профессиональном уровне. Мы 
хотим им показать, что при желании и труде 
они могут расти в этом виде спорта. Для 
нас это очень важно, именно поэтому 
Федерация регби России проводит большую 
методическую работу и вкладывает много 
сил в обучение.
— Регби в Ростовской области — сильный 
вид спорта?
— Пока нет, но в этом регионе регби очень 
популярен и активно развивается. Об этом 
говорит хотя бы количество команд. В 
Чемпионате выступают два таганрогских 
клуба по регби-7: «Таганий рог» и «ГрадЪ 
Петров». А в Премьер-лиге по регби 
регбийный клуб «Ростов» и женская команда 
«Ростов ДГТУ». Играют в Ростовской 
области и девушки. Да, уровень регби еще не 
высокий, и причина этого как раз в том, что 
нет подпитки, резерва, который в будущем 
мог бы достойно представлять регион. 
И как раз такой проект, как «Ростсельмаш 
— лига», как раз одна из тех возможностей 
решить эту проблему. Мы не думаем 
о супервысоких результатах прямо здесь 
и сейчас, а движемся в этом направлении 
потихоньку, делаем шаг за шагом. Поэтому 
для нас важно вкладывать свои силы 
и средства в детей, делать этот вид спорта 
массовым, чтобы через определенный 
цикл мы получили хороших спортсменов, 
которые будут достойно представлять 
не только профессиональные клубы, но 
и национальную команду своей страны.
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19 мая на площадке ростовского Дворца спорта прошел финальный этап соревнований по 
тэг-регби «Кубок Ростсельмаш». Лучшие команды школы Ростовской области встретились, 

чтобы определить, кто получит главный спортивный трофей!
 

Впервые в истории регби Ростовской области провели такое масштабное и знаковое 
мероприятие, который организовала компания Ростсельмаш. В этом событии приняли 
участие восемь команд школ нашего региона, успешно прошедшие три отборочных этапа — 

внутришкольный, муниципальный и зональный. 
 

На финальном этапе, который принял ростовский Дворец спорта, прошли двадцать игр — 
матчи группового этапа, плей-офф и за призовые места. 
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в категории «Приз зрительских симпатий» — портативные наушники JBL.
Отдельно отметили лучших игроков от каждой команды, которых порадовали настольными 
играми PandaSale.
Всем участникам финального этапа от «Ростсельмаш — лиги» вручили дипломы, 
брендированные кепки, конструкторы и нашивки на рюкзаки. А ребятам, занявшим места 
с четвертого по восьмое, презентовали брендированные флешки.
Гости турнира поздравили ребят с окончанием турнира и пообещали увидеться уже 
в следующем сезоне.
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Финальный день для школьников был очень насыщенным. Он стартовал в 8:30 и завершился 
в 18:00. Кроме того, некоторые команды прибыли в Ростов-на-Дону накануне главного события. 
Ребятам провели экскурсии по городу и познакомили их с культурой нашего региона.
День матчей стал для школьников, их тренеров и родителей настоящим праздником! 
«Ростсельмаш — лига» провела для детей торжественную церемонию открытия турнира, на 
которой состоялось выступление детского танцевального коллектива и светодиодное шоу. 
А между играми ребят развлекал робот от Ростсельмаш.

Гостями этого турнира стали значимые люди в мире спорта и регби — Президент Федерации 
регби Ростовской области Владимир Карагодин, генеральный директор Федерации регби 
России Станислав Дружинин, член совета директоров ПАО Ростсельмаш Дмитрий Образцов 
и министр спорта Ростовской области Самвел Аракелян. Они стали свидетелями, как ребята 
боролись за главные трофей «Ростсельмаш — лиги».
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До финального этапа турнира дошли восемь сильнейших 
команд Ростовской области:

Команды разбили на группы А и В. В группе А лучшей стала СОШ № 111, которая выиграла 
два матча и один довела до ничьи, набрав десять очков. В группе В лидером стала СОШ 
№ 106, одержав победы в трех матчах и набрав максимальное количество очков — 12.

В матче за 3-е место сошлись Советская СОШ № 1 и Багаевская СОШ. В упорной борьбе 
бронзу «Ростсельмаш — лиги» выиграла Багаевская СОШ.

В финале турнира встретились две ростовские школы — № 111 и № 106. Матч получился 
очень ярким и эмоциональным. По итогу игры чемпионами стали ученики СОШ № 111.

На церемонии награждения состоялось вручение памятных подарков, медалей и кубков. 
«Ростсельмаш — лига» разыграла между командами экскурсии по заводу Ростсельмаш, 
а чемпионы турнира отправятся в детский лагерь «Нива», который расположен 
в Геленджике.

Также «Ростсельмаш — лига» порадовала ярких участников конкурса рисунков «Я люблю 
тэг-регби», который мы проводили в наших социальных сетях. За третье место подарили 
портативную колонку JBL, за второе — фотоаппарат моментальной печати, а победителю 
вручили брендированный велосипед! Также один из участников турнира получил подарок 
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Член совета директоров ПАО Ростсельмаш Дмитрий Образцов стал свидетелем детского 
спортивного праздника по тэг-регби, который состоялся 19 мая на площадке ростовского 
Дворца спорта. Дмитрий Геннадьевич рассказал о том, насколько значим проект «Ростсельмаш-
лига» для компании, и что ждет турнир в будущем. 

— Расскажите, какой вклад внесла 
компания Ростсельмаш в проведении 
такого масштабного события, как 
«Ростсельмаш — лига»?
— Вклад посильный, а сил у Ростсельмаш 
очень много. Во-первых, наша компания 
является образующим элементом этого 
турнира. Во-вторых, в этом проекте были 
задействованы наши друзья: Федерация 
регби России, Федерация регби Ростовской 
области, Министерство образования 
Ростовской области и Министерства 
спорта нашего региона. Без посторонней 
помощи такое масштабного соревнования 
не проведешь, поэтому я очень благодарен 

всем участникам за тот праздник, которые 
мы создали вместе. Для Ростсельмаш это 
мероприятие очень важное. Наша компания 
научилась очень хорошо создавать технику, 
продавать и обслуживать ее. Ее знают 
в мире. Но всегда наступает момент, когда 
хочется делать что-то теплое, от чего люди 
будут ходить с улыбкой. Детский спортивный 
праздник — самое благородное и правильное 
направление, которое мы могли выбрать для 
нашего движения вперед. Эти маленькие 
человечки только начинают свой путь, они 
стоят у истоков движения, которое мы все 
вместе организовали, и именно благодаря 
им, главным действующим лицам, этот 
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праздник состоялся. Очень хочется, чтобы 
у ребят было счастливое, правильно 
построенное детство, в котором есть 
большая активность, сообразительность, 
смекалка — все это надо развивать, 
а развивается это только непосредственно 
участием в реальных делах, таких, как наш 
турнир.
— Активное участие в этом проекте 
принимали учителя физкультуры 
и тренеры, которые стали наставниками 
детей в новом для них виде спорта.
— И им хочется сказать огромное спасибо 
за то, что они откликнулись, поверили 
в то, что это можно создать и развивать. 
Взрослому человеку гораздо сложнее 
вливаться во что-то новое и неизведанное, 
ведь существуют разные стереотипы. Но тем 
не менее эти люди поверили, организовали 
команды, провели соревнования, помогали 
нам и сами профессионально росли. 
Они стали настоящими наставниками 
для детей, уделяют им много внимания, 
воспитывают, совершенствуют их навыки, 
а ведь это очень сложно. И когда видишь, 
что дети любят своего учителя, тренера, 
на сердце становится теплее. У всех нас 
были в жизни такие люди, и если с ними 
везет, то и ученик растет, поднимается на 
вершину. А если наставники равнодушны 
к своим подопечным, то и результат 
соответственный. Дети — наше будущее, 
и о нем необходимо думать. Простая логика.
— Сколько прошло времени с момента, 
когда идея создания этого проекта пришла 
в голову, и до реализации?
— Мы задумались о «Ростсельмаш — лиге» 
еще в сентябре 2020 года, а уже в мае 
провели финальный этап турнира. У нас 
боевая команда, заряженные люди, и пусть 
их не так много, но это те персонажи, 
у которых за плечами колоссальный опыт 
в организации и реализации подобных 
событий — тренировочного процесса, 
обучения, соревнований и шоу. Кстати, 
церемония была просто великолепной! То, 
что произошло 19 мая на площадке Дворца 
спорта — настоящий детский праздник, 
который удался на сто процентов!
— Какое будущее у проекта «Ростсельмаш 
— лига»?
— Загадывать сложно, а желания у нас 

большие. Безусловно, этот проект будет 
расширяться. Двести тридцать школ 
донского региона — не предел. Ростовская 
область — это не вся Россия, поэтому есть 
куда развиваться, куда расти. Скажу точно, 
мы будем накапливать опыт, находить свои 
фишки, создавать собственные подходы 
и методики. Думаю, что дальше будет только 
интереснее. Впереди у нас Всероссийские 
соревнования, которые организует 
Федерация регби России и которые пройдут 
на юге нашей страны. И на эти соревнования 
мы безусловно будем выставлять команду, 
а, может быть, и не одну, чтобы побороться 
за всероссийскую славу. Уверен, что у наших 
маленьких героев есть все шансы привезти 
медаль самой высокой пробы.
— То есть «Ростсельмаш — лига» 
в следующем учебном году будет жить?
— Мы приложим для этого все усилия, 
ни в коем случае не отступаем и готовы 
идти вперед. Видим и чувствуем, как 
нас поддерживают, что в этом проекте 
и в развитии регби России в целом 
заинтересованы и первые лица государства 
в том числе. Компания Ростсельмаш 
для себя решила, что будет заниматься 
именно детским проектом. В планах 
проведение турнира для детей разных 
возрастов. Думаем, в будущем в этот 
процесс подключить Регби-7. Также мы 
планируем организовывать соревнования 
в специализированных спортивных школах. 
Идей у нас очень много, останавливаться 
мы не хотим и не собираемся. Да, иногда 
бывает сложно, но нам все под силу. Вокруг 
хорошего дела всегда собираются хорошие 
люди, так что я уверен, что все будет хорошо.
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- Добрый день! Скажите, пожалуйста, 
каковы Ваши ожидания от грядущего 
сезона 2021-2022?
Здравствуйте, в грядущем сезоне нас 
ждет три вида соревнований: «Кубок 
Ростсельмаш» среди начальных классов 
(3-4 класс), Спартакиада школьников по 
тэг-регби и Первенство по регби-7.
- Будут новые программы, которые 
планируется запускать в Ростовской 
области по развитию регби?
Сейчас мы начали второй этап, это 
именно развитие регби в Ростовской 
области. С этого года началось обучение 
тренеров и учителей физкультуры по 
регби, а в дальнейшем будет каждый 
год запускаться новый возраст ребят 
и проводиться Первенство Ростовской 
области под эгидой Ассоциации 

«Ростсельмаш — лиги».
- Сколько еще планируется провести 
семинаров для тренеров и судей?
В этом году планируется еще один семинар 
для тренеров и один судейский. Обучение 
тренеров и учителей физкультуры у нас 
идет четырехступенчатое, сейчас мы 
заканчиваем вторую ступень. В феврале 
начинается третья ступень, а с мая по 
июнь четвертая. После четвертой ступени 
тренера уже будут сдавать экзамен на 
лицензию «С» в Академии регби России.
- Что Вы можете пожелать будущим 
тренерам по этому виду спорта и юным 
спортсменам?
Тренерам я хочу пожелать как можно 
больше воспитанников, увлеченных регби, 
а воспитанникам получать удовольствие 
от этой замечательной игры.
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Семинары по тэг-регби включали в себя два блока: базовый и судейский. В первом блоке 
слушатели узнали о современных методиках тэг-регби на уровне мировых стандартов, а во 
втором блоке были изложены основные принципы судейства соревнований. Семинары по 
регби были организованы в два этапа: «От тэга к захвату» и «От тэга к контакту». Каждый 
этап такого семинара состоял из теоретического и практического блоков. В теоретическом 
блоке участники знакомились с принципами построения и проведения тренировочного 
занятия, в том числе на примере игрового и соревновательного методов преподавания. 
Практическая часть была представлена мастер-классами с применением контактных 
элементов, используемых в тренировочных процессах при игре в регби. Для получения 
права участия в семинарах по регби каждый участник должен пройти онлайн курс по 
правилам игры, а также курс «Готовность к регби» на официальном сайте WORLD RUGBY.
Для проведения семинаров в качестве спикеров были приглашены ведущие преподаватели 
Всемирного союза регби «World rugby trainer»:
ВИКТОР КОВТУН, СЕРГЕЙ МУРАШКИН, АЛЕКСАНДР ТУПИЦЫН
Всего за осень 2021 года состоялось 10 семинаров (6 по тэг-регби и 4 по регби), 
в которых приняло участие более 160 специалистов из 29 муниципальных образований 
Ростовской области Обучение проводилось с целью повышения степени квалификации. 
Стоит отметить, что такие мероприятия позволят провести качественную подготовку 
к предстоящим соревнованиям по тэг-регби и регби-7 в рамках второго сезона пилотного 
проекта «Ростсельмаш — лига».
Организаторами мероприятия стали Ассоциация «Ростсельмаш — лига» и Федерация регби 
России, при поддержке Группы Компаний Ростсельмаш и содействии Федерации регби 
Ростовской области.

В Ростове-на-Дону состоялась серия обучающих семинаров по регби и тэг-
регби для учителей физической культуры и тренеров спортивных школ 
муниципальных образований Ростовской области. Мероприятия проводились 
в рамках международной программы «Get into rugby», организованные 

Ассоциацией «Ростсельмаш-лига» и Федерации регби России.
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— Добрый день! Как давно Вы проводите 
обучающие семинары по Международной 
программе «Get into rugby» для учителей 
физической культуры и тренеров?
Как директор Международной программы 
«Get into rugby» («Займись регби») в России 
семинары провожу последние три года.
— Какую цель Вы ставили перед собой, 
когда начали проводить семинары 
в разных регионах?
— Спасибо за этот вопрос! На каждый 
семинар у нас разные цели. Есть семинар 
по базовому и углубленному курсу тэг-регби 
в школе. Также мы проводим семинары «От 
тэга к захвату», где участники переходят от 
этапа бесконтактного регби к контактному 
регби. Сегодня мы проводим судейский 
семинар. Он посвящен обучению, и, если так 
можно сказать, «натаскиванию» учителей 
физкультуры и тренеров Ростовской 
области на судейство тэг-регби. Наша 
конечная цель данного семинара — уехать 

с чувством глубокого удовлетворения, 
зная, что остаются люди, которые умеют 
играть в тэг-регби, тренировать ребят 
и, самое главное, судить. И сейчас, если 
вы посмотрите на происходящее у меня 
за спиной, вы увидите, что это именно 
учителя физической культуры и тренера из 
различных муниципальных образований 
Ростовской области. Мы считаем, что 
наша задача полностью выполнена и цель 
достигнута!
— Расскажите, пожалуйста, сколько за 
год проводится семинаров в Ростовской 
области?
— Мы уже сбились со счета… Могу 
сказать однозначно, что Ростовская 
область является лидером по количеству 
проведенных и организованных семинаров 
по программе «Get into rugby» в России. Ни 
один другой регион, на данном этапе, не 
сравнится с Ростовской областью.
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